## Le Monde diplomatique

Édition imprimée — août 2007 — Page 27

## Médias et mobilisations sociales. La morgue et le mépris ?

Henri Maler et Mathias Reymond



Illustrations de Mathieu Colloghan. Syllepse, Paris, 2007, 173 pages, 7 euros.

Tout militant se trouve confronté à la question des médias. La restitution des luttes est souvent tronquée, quand elle n'est pas déformée. Pourtant, celles-ci ont besoin de visibilité, notamment médiatique : c'est aussi une question d'efficacité. Comment sortir de ce dilemme ? Ce livre ne donne pas de réponse toute faite ; il permet de décrypter les pratiques, de déconstruire le système médiatique tel qu'il fonctionne, face aux mouvements sociaux et, plus généralement, dans son traitement du monde du travail.

En décortiquant le traitement médiatique de plusieurs périodes marquées par des mobilisations sociales importantes en France (par exemple 2003 et les retraites, ou 2006 et le contrat première embauche), les deux auteurs, membres d'Acrimed, démontrent, nombreux exemples à l'appui, les convergences très fortes existant entre les grands médias, quels que soient leur sensibilité ou leur titre... Cela confirme qu'il ne s'agit pas, pour les acteurs des mobilisations sociales, d'instruire le procès des journalistes pris individuellement, mais de comprendre comment ce système fonctionne, sur quels critères et au service de quels objectifs ou visions du monde, pour peut-être un jour ne plus être manipulé par lui. Ce livre peut nous y aider.

## **Annick Coupé**